
令和４年度町政懇談会 

 

１ 会議の名称  令和４年度町政懇談会（下泉区・壱町河内区） 

 

２ 会議日時  令和５年２月 10日（金）午後７時から午後８時 10分まで 

 

３ 開催場所  下泉高齢者コミュニティセンター 

 

４ 出席した者の氏名 

（１） 下 泉 区  参加住民 21名 

（２） 執行機関  町長 薗田靖邦、副町長 秋元伸哉、教育長 山下 斉 

   （出席課長） 総務課長 山田、健康福祉課長 森下、建設課長 風間 

    （書記・庶務）  総務課室長 高橋、税務住民課主幹 小村 

健康福祉課主幹 松本 

 

５ 内容 

（１）行政からの報告（町長・副町長・教育長） 

   ・これからの取組みと今後のまちづくりの方針 

   ・デジタル技術を活用した情報サービスの向上 

   ・町の教育方針について 

（２）町民の皆さんとの意見交換 

 

６ 発言の内容 

（１）事前質問に対する回答等 

（問） 将来的には島田市と合併した方が良いと思うが、町長のお考えは。 

（答） 現時点では新たな合併は考えていません。 

    しかし、将来的には大きな組織で行政運営した方が良いという判断をする

時が来るかもしれません。 

 

（問） 高齢化等により放置されている農地を、例えば町で農業部を設置して運営

したらどうか。 

（答） 町では、令和３年度から、農業農村振興対策委員会を設置し検討していま

す。生産農家の方向性としては、小売り展開、流通販売先との連携強化、有

機碾茶の取組みが考えられます。 

 



（問） 昨年の台風 15号で被災した、下泉から壱町河内間の町道及び林道の復旧ス

ケジュール、文沢地区の治山工事等のスケジュール、小竹地区上流側におけ

る倒木対応のスケジュールをお示し願いたい。 

（答） 町道下泉河内川線、林道河内川線、林道小河内線１号箇所、同路線２号箇

所の道路災害復旧工事については、いずれも令和５年 10月に契約予定で、令

和６年３月の完成を見込んでいますが、天候などの影響により予定以降にず

れ込む可能性もありますので御承知ください。 

    林道小河内線３号箇所の道路災害復旧工事は、同路線２号箇所の工事が完

成した後、令和６年度に着工予定です。 

一般車両の通行規制については、町道下泉河内川線災害復旧工事では行わな

い予定ですが、現場の状況により、林道河内川線災害復旧工事では時間帯通行

止めを、林道小河内線災害復旧工事では全面通行止めを実施する予定です。 

なお、これらの工事については、出水期の施工が困難であるため、工事着手

は 11月頃を見込んでいます。 

    文沢地区の治山工事と山腹工事は、静岡県（志太榛原農林事務所）が施工

します。治山工事は、令和５年４月に契約予定で同年 10月に完成の予定との

ことです。山腹工事は、治山工事完了後に着手予定とのことです。 

小竹地区上流側の倒木対応については、道路に面した部分と山腹部分に分け

ての対応となり、道路に面した部分の倒木除去は、景観伐採として令和５年度

上半期に実施予定です。山腹部分については、静岡県の事業を活用して倒木処

理を実施していく予定で検討しています。 

 

（２）意見交換 

（住民） 元々交通基盤の弱い地域であることに加え、災害により鉄道も不通とな

っており、運転免許のない学生やお年寄りが不便な生活を送っている。 

子ども達の遊ぶ場所が近くになく、友達の家へ行くにも保護者が自動車で

送迎している状況をいかが考えるか。 

（町長） 鉄道の不通に関しては、しばらく続く見通しでご不便をお掛けします。 

運転免許のない、いわゆる交通弱者の移動についても、保護者等の家族が車 

で送迎している事実は承知していますし、何とかしなくてはと思っていま

す。 

（くらし環境課） 小学生以上の方であれば、町営バスやデマンドタクシー（おで

かけ号）を、一人でもご利用いただくことができます。ご不明な点は、く

らし環境課へお問い合わせください。 

 

（住民） 道路基盤の災害復旧生活について、住民生活に影響がある部分が最優先

であることは理解できるが、林業に従事する人間としては、被災した林業

施業道の復旧整備について前向きに検討していっていただきたい。 



（町長） 全てが町でやれるかどうかはわかりませんが、できるだけのことはやっ

ていきたいと思います。まずは、基幹となる林道の復旧を進め、工事車両

の通行が可能となってから、施業道の復旧整備にも取り掛かりたいと思い

ます。 

 

（住民） 町で整備したやませみネットの加入率はどの程度か。 

（町長） 後日、紙面を通じて回答します。 

【回答】 現在のやませみネットへの加入率は、約 40％となっています。 

                 担当：情報政策課(56-2232) 

 

（住民） 先ほど町長が説明した「ＩＣＴを活用したリモート相談窓口」につい

て、現時点で具体的なイメージがあるのか。 

（副町長） 現時点で具体的なイメージはありません。他自治体で、リモートによ

る窓口の設置事例がありますので、そういった取組を参考にしながら、

今後検討していきます。 

 

以上 


